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Абитура на старте

�20 кг наркотических веществ сгорели в огне. Госнаркокон-
троль Сургута уничтожил самую крупную партию наркотиков с 
начала года. Наркотики являлись вещдоками по 25 уголовным 
делам. Их уничтожили после  окончательного решения суда. 
(Вслух.ру).

�Судебные приставы Сургутского района выиграли окружной 
отборочный тур спартакиады ФССП России им. Рысинова. Они 
завоевали наибольшее количество медалей: одну бронзовую, по 
четыре серебряных и золотых. (ТЛ).

Сургутским межрайонным СУ СК 
при прокуратуре РФ по ХМАО-Югре 
завершено предварительное рас-
следование по уголовному делу, 
возбужденному в отношении дирек-
тора МУК «Лянторский дом народно-
го творчества».
Как сообщил «СТ» заместитель ру-

ководителя отдела прокуратуры В. 
Конев, директор учреждения культуры 

Надула горожан с надувными аттракционами
обвиняется по ч. 1 ст. 285 УК РФ - злоупо-
требление должностными полномочиями и 
ст. 292 УК РФ - служебный подлог.  

Установлено, что 14 декабря 2008 года 
директор МУК «Лянторский дом народного 
творчества», являясь должностным лицом, 
желая зарекомендовать себя с положитель-
ной стороны перед руководством админи-
страции города, действуя умышленно из 

личной заинтересованности, грубо нарушая 
требования устава учреждения, ввела в за-
блуждение бухгалтеров своего учреждения 
о получении фактически не поставленных 
надувных аттракционов от ООО «Форвард» 
по муниципальному контракту. В результате 
указанных действий директора из бюдже-
та муниципального образования г.п. Лянтор 
фирме за батуты были перечислены 153 

тысячи рублей в качестве оплаты. Своими 
действиями директор нарушила охраняе-
мые законом интересы граждан и государ-
ства, подорвала авторитет администраций 
г. Лянтора и Сургутского района. 

30 июня 2009 года настоящее уголовное 
дело прокуратурой Сургутского района 
передано в Сургутский районный суд для 
рассмотрения по существу.   

Настала горячая пора для абиту-
риентов. В учебных заведениях 
Сургута начались вступительные 
экзамены. Большинство сургу-
тян по-прежнему хотят учиться на 
экономистов, управленцев и ме-
диков.
В Сургутском профессиональном 

колледже абитуриенты, пожелавшие 
получить среднее профессиональное 
образование, вступительные экзамены 
уже сдали. Тем, кто получает началь-
ное профессиональное образование, 
достаточно пройти единое тестирова-
ние по математике и русскому языку. 
Результаты ЕГЭ здесь не принимались. 
15 июля приемная комиссия колледжа 
обещает вывесить списки поступив-
ших ребят.

Как сообщила «СТ» секре-
тарь приемной комиссии Сур-
гутского профессионально-
го колледжа Юлия Ковалева, 
нынче для получения среднего 
профессионального образова-
ния было подано 331 заявление 
при плане набора в 324 человека, 
для получения начального про-
фессионального образования 
- 400 заявлений при плане в 605 
человек. Желающих стать свар-
щиком, электромонтером, слеса-
рем по ремонту автотранспорта, 
мастером-отделочником, судово-
дителем, столяром и плотником, 
монтажником сантехнического и 
вентиляционного оборудования, 
официантом-барменом, продав-
цом, токарем было меньше, чем 
бюджетных мест. Однако вряд ли 
эти места останутся свободными. 
Абитуриентам, не сдавшим экза-
мены, предлагают пройти тести-
рование и получить другие специ-
альности.

По словам Ю. Ковалевой, за по-
следние два года возрос интерес 
к таким специальностям, как тех-
ническое обслуживание и ремонт 
автомобильного транспорта, про-
граммирование, менеджмент.
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Окончание. Начало на 1-й стр.
Кроме того, самый высокий кон-

курс - 2-2,5 человека на место - в 
этом году в колледже был на специ-
альности: оператор ЭВМ, слесарь по 
контрольно-измерительным прибо-
рам и автоматике, повар-кондитер.

Достаточно популярным среди 
абитуриентов вузом в регионе оста-
ется Сургутский государственный 
университет. На 1 июля приемная 
комиссия СурГУ приняла заявления 
от 1042 человек. Они претендуют 
на 705 бюджетных учебных места. 
Самый высокий конкурс на факуль-
тетах экономики (133 человека на 60 
бюджетных мест), управления (186 
человек на 70 мест), лечебном фа-
культете (136 на 70 мест) и по спе-

Абитура на старте
циальности «связи с общественно-
стью» (42 человека на 25 мест).

Вступительные испытания в 
форме ЕГЭ в СурГУ пройдут с 7 
по 17 июля. 27 июля их результа-
ты обнародуют на официальном 
интернет-сайте университета, а 4 
августа будет издан приказ о за-
числении абитуриентов на первый 
курс. Желающих обучаться в этом 
вузе по заочной форме ждут на эк-
заменах с 16 по 25 сентября.

В этом году в СурГУ были закры-
ты непопулярные специальности 
- теология и музейное дело. А вот 
на востребованных факультетах - 
экономики, управления, юриспру-
денции и медицины - количество 
бюджетных мест даже увеличили. 
В СурГУ считают, что качество под-
готовки абитуриентов в этом году 
хуже, поэтому пришлось даже сни-
зить проходной балл для поступле-
ния в вуз.

Обсудили работу с письмами
Вопросы работы с обращениями югорчан в органы госу-
дарственной власти и местного самоуправления в конце 
недели обсуждали на семинаре в Ханты-Мансийске.
Руководители отвечающих за эту работу структур говорили о 

злободневных и проблемных вопросах этой важнейшей сферы 
деятельности власти, сообщила пресс-служба главы Югры. По 
словам заместителя руководителя администрации губернатора 
округа Г. Герловского, за время действия Федерального закона «О 
порядке рассмотрения обращений граждан Российской Федера-
ции», который был принят в 2006 году, система по обеспечению 
реализации конституционных прав граждан на получение инфор-
мации о работе органов власти, реакции и ответа на поставлен-
ные в письмах и жалобах югорчан проблемы в нашем округе соз-
дана. Уже есть практика, конечно, разная - как положительная, так 
и отрицательная. А потому участникам семинара нашлось, чем 
поделиться.

Много конкретной и полезной информации для размышления и 
использования в практике работы с письмами дали в своих докла-
дах федеральный инспектор по ХМАО-Югре А. Бочаров, завкафе-
дрой государственного права Уральской академии госслужбы 
И. Кулешов, а также руководители структурных подразделений 
администрации главы округа. В любом случае, обмен опытом 
стал очень полезен всем участникам. Ибо работа с обращениями 
граждан, как никакая другая, может дать исчерпывающую инфор-
мацию всем уровням власти о том, что о ней думает, чем живет, на 
что надеется и чего ждет население региона. 

Сергей Артемьев.

Баннеров станет меньше
В Сургуте начнут сносить незаконно установленные ре-
кламные щиты.  В настоящий момент издано предписание 
владельцам 13 рекламных конструкций демонтировать 
щиты в течение 10 дней. Если после окончания этого сро-
ка баннеры останутся на месте,  демонтаж будет осущест-
влен организацией, уполномоченной департаментом ар-
хитектуры и градостроительства.
Как нам сообщил заместитель директора ДАиГ Сургута Вик-

тор Потоцкий, в настоящий момент  также проводятся проверки 
фирм, занимающихся наружной рекламой, на предмет погашения 
долгов по арендной плате  за размещение рекламных носителей. 
Напомним, что в конце июня только два из 115 рекламщиков за-
ключили допсоглашения об отсрочке платежей. «На сегодняшний 
день  такие дополнительные соглашения заключили почти все. По 
остальным после проведения проверок документы будут переда-
ваться в суд», - сказал Потоцкий.

Наталья Быкова.

3 июля на «ПТЛ» дежурил 
первый заместитель главы 
Сургута Владимир Браташов. 
Когда-то подобные телефон-
ные беседы Браташова с на-
селением города из-за горы 
коммунальных проблем были 
настоящим ток-шоу. 
Но и на сегодняшний день 

проблем не меньше - самостоя-
тельности стало больше. Теперь 
администрация не несет ответ-
ственность за плохую работу 
коммунальщиков-частников. На-
казать их можно только через суд. 
Граждане же по старой привычке 
требуют ответа от Владимира 
Браташова.

Единственный вопрос, посту-
пивший по телефону до 12 часов 
не про ТСЖ, был от старожилов, 
его задала Людмила Кайдало-
ва. Она с ноткой грусти в голосе 
сообщила о том, что чиновники 
администрации не хотят ничего 
делать в рамках акции «Чисто 
жить». Владимир Браташов от-
метил, что как раз чиновники-то 

Чисто жить - в ТСЖ?
«ПТЛ»

Игорь Бурмасов

Первый замглавы Сургута ответил
на вопросы сургутян

работают, а вот жители города не 
поддержали акцию и надеются 
на дворников.

Побили рекорд по накалу стра-
стей вопросы, связанные с ситуа-
цией вокруг отключения горячей 
воды в домах на улице Привок-
зальная. Жильцы домов 18/1, 18/2 
и 18/3 были удивлены, когда Вла-
димир Браташов им сказал: реше-
ние проблемы находится в их ру-
ках. Он объяснил, что проблему с 
долгами ТСЖ могут решить только 
собственники, подав на предсе-
дателя в суд, истребовав долги. 
Только когда с долгами рассчита-
ется ТСЖ на 100 процентов, его 
можно будет ликвидировать за 
ненадобностью и заключить до-
говор на управление с обычной 
управляющей компанией.

Многие жителей Сургута всту-
пили в ТСЖ только ради того, 
чтобы им сделали капитальный 
ремонт дома. Но каким образом 
некоторые попали в ТСЖ помимо 
своей воли - не известно. Влади-
мир Браташов предложил им на-
писать заявление в милицию.

Также сургутяне пожаловались 
на то, что капитальный ремонт 

идет уже 4 месяца: мол, ни от-
лучиться, ни в отпуск съездить, и 
все из-за того, что бригады часто 
бросают работу. Была жалоба и на 
бесхозные внутридворовые доро-
ги, которые находятся в плачев-
ном состоянии. Владимир Брата-
шов предложил жильцам сделать 
межевание и взять эту придомо-
вую территорию в собственность, 
содержать ее за свой счет.

Удивительно, что среди позво-
нивших были и те, кто хотел соз-
дать ТСЖ, а не ликвидировать его. 
Владимир Браташов пообещал со-
действие, но только в том случае, 
если найдутся специалисты, ко-
торые будут в этом ТСЖ работать. 
Дилетантам первый замглавы Сур-
гута помогать не собирается.

�В структуре высшего образования округа грядут изме-
нения: СурГУ и СурГПУ могут стать институтами. Это свя-
зано с изменениями в федеральном законодательстве: 
вуз с численностью студентов меньше 10 тысяч не может 
именоваться университетом. (Югра-Информ).

�В отношении зам. главы администрации Сургута 
может быть возбуждено уголовное дело по ст. 286 
УК РФ (превышение должностных полномочий). 
Его действия привели к уничтожению имущества 
РФ при строительстве. (Интерфакс).

�Библиотеки Сургута от благотворительного фонда 
«Возрождение Тобольска» получили в подарок книги 
стоимостью почти 5 млн рублей.  Сургутяне получили 
около 90 комплектов уникальных изданий по геогра-
фии, истории и культуре Сибири. (СТВ).

Голикова объявила войну
карманным платежам

Сдвинулось (пока только на бумаге) решение проблемы 
по взяткам в больницах. РИА Новости сообщает, что глава 
Минздравсоцразвития Татьяна Голикова подписала при-
каз, согласно которому письменные жалобы граждан о по-
борах в медучреждениях в трехдневный срок будут посту-
пать в Росздравнадзор.
Если изложенная в письмах информация подтвердится, служба 

обязана передать ее в правоохранительные органы. Особо при-
стальное внимание уделят медучреждениям и врачам, на которых 
поступают повторные жалобы. Голикова заявила журналистам, что 
министерство приступило к первому этапу «контроля за так назы-
ваемыми «карманными платежами». До 40 процентов платежей в 
системе здравоохранения, по ее словам, являются незаконными. 
Наиболее часто с пациентов требуют деньги за анализы, УЗИ, рент-
генографию и другие исследования, которые должны проводиться 
бесплатно. Если бы наши граждане были грамотнее и настойчивее 
в защите своих больных интересов и прав, требовали в случаях вы-
могательства незаконной мзды в медучреждениях перечня платных 
услуг, утвержденного министерством, работа пошла бы быстрее. 

Также в разработке находится приказ, утверждающий подроб-
ный перечень бесплатных медицинских услуг, оказываемых по 
программе ОМС. Как пояснила Голикова, этот перечень обязаны 
разместить для информации пациентов в каждом медучрежде-
нии. К слову, 1 июля министерство на своем сайте разместило 
памятку населению о бесплатной медицинской помощи. В ней 
дан полный перечень действий медперсонала, которые считают-
ся нарушениями прав гражданина на получение медпомощи по 
большому ряду медицинских услуг, входящих в Программу госу-
дарственных гарантий.

Ксения Светлова.
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Кстати
В Югре для выпускников школ округа в этом году организована специ-

альная «горячая линия» под названием «Учусь в Югре!». Позвонив по те-
лефону 8-800-10-10-086, любой желающий сможет получить консуль-
тацию квалифицированных специалистов департамента образования и 
науки Ханты-Мансийского автономного округа  по вопросам организа-
ции образовательного процесса в регионе или поделиться своим мне-
нием и высказать предложения. Звонки принимаются бесплатно. Время 
работы «горячей линии» с 11.00 до 19.00. 
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«Горячая линия» 

            слушает...    

На «ГЛ» дежурила Аэлита Ахмедова.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.
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- Также мы обращаем внимание 
на количество выпускников, кото-
рые получили сто баллов по ЕГЭ. 
В прошлом году таких детей было 
шестеро по двум предметам, в 
этом году - четырнадцать и по уже 
пяти дисциплинам. Это явный по-
казатель того, что качество общего 
образования в Югре повышается. 
Впервые за все время проведения 
ЕГЭ в Ханты-Мансийском автоном-
ном округе наши дети показали по 
всем предметам, за исключением 
химии, результаты либо лучше, 
либо существенно лучше общих ре-
зультатов по РФ. 

Качественные изменения си-
стемы образования в регионе 
отмечает и губернатор Югры 
Александр Филипенко. 

- В Ханты-Мансийском авто-
номном округе за последние годы 
динамика развития образования 
была весьма существенной. Это 
не означает, что все проблемы ре-
шены - они есть, их надо решать и 
уверенно двигаться вперед, - от-
мечает глава региона. 

По сравнению с прошлым годом 
число обладателей золотой меда-
ли в Югре увеличилось на 52 чело-
века, серебряной - на 31. В тройке 
муниципалитетов-лидеров по ко-
личеству медалистов в этом году 
Нижневартовск - 184, Сургут - 102 и 
Нягань - 48.

Сейчас идет пора вступи-
тельных экзаменов. Вчерашние 
школьники и их родители решают, 
в какой вуз поступать. С каждым 
годом все больше абитуриентов 
делают выбор в пользу окружных 
высших учебных учреждений. К 
примеру, из 25 тысяч выпускников 
школ прошлого года в Югре про-
должают обучение 15 тысяч. 

Качество общего образования в Югре повышается

Двадцать лет назад высшего об-
разования в Югре не было вообще. 
Оно создано практически с нуля и 
сейчас в Югре обучаются около 56 
тысяч студентов. 

- Количество студентов, обучаю-
щихся в округе, с каждым годом 
увеличивается, причем не только 
на бюджетной основе. Это связа-
но с тем, что система образования 
активно развивается. Только в этом 
году мы открыли двенадцать новых 
направлений подготовки по спе-
циальностям, востребованным на 
рынке труда: инженерные направ-
ления подготовки, строительство, 
телекоммуникации, транспорт и 
связь и т.д. Мы активно следим за 
рынком труда и стараемся ему со-
ответствовать. Кроме того, на се-
годня у нас достаточное количество 
мест для студентов, чтобы удовлет-
ворить потребности и экономики, и 
граждан, - сообщил Алексей Майо-
ров. 

Кроме того, сегодня в Югре 
разработана концепция форми-
рования системы образователь-
ных кредитов. Эта концепция 
направлена на расширение воз-
можностей получения высшего 
образования выпускниками школ 
автономного округа.

Первые образовательные кре-
диты смогут получить студенты, 
поступающие в вузы в 2009 году. В 
рамках программы предполагается 
выдача двух видов кредитов: соб-
ственно на оплату обучения и со-
путствующий - для оплаты прожи-
вания, питания, учебных расходов.

Согласно договору, студент бе-
рет на себя обязательство отрабо-
тать на территории округа после 
окончания обучения три года. Ре-
гион, со своей стороны, обязуется 

погасить за студента-заемщика 
его долг перед банком. Соответ-
ственно, если заемщик полностью 
выполняет свои обязательства по 
отработке, автономный округ так-
же полностью погашает его долг 
перед банком, включая проценты. 
Если же заемщик не выполняет 
свои обязательства, то он обязан 
самостоятельно вернуть кредит и 
проценты по нему в банк.

Образовательное кредитование 
- один из способов, которое позво-
ляет привлечь в экономику авто-
номного округа молодые квалифи-
цированные кадры и удержать тех, 
кто ранее уезжал в другие регионы 
России, получив высшее образова-
ние. В этом случае расходы бюдже-
та автономного округа по обучению 
студентов дадут полноценный соци-
альный и экономический эффект.

Как заверил заместитель Пред-
седателя Правительства Югры, 
проблем с трудоустройством вы-
пускников в округе нет. 

- На сегодняшний день напря-
женность на рынке труда в окру-
ге незначительна, несмотря на 
кризис. На одно вакантное место 
приходится пять соискателей - это 
нормальное для экономики соот-
ношение, которое говорит о том, 
что у нас не должно быть проблем 
с трудоустройством выпускников, 
- пояснил Алексей Майоров.  

Заместитель Председателя 
Правительства Югры озвучил  так-
же данные мониторинга, соглас-
но которым, по профессии будут 
трудоустроены 62,9 процента 
выпускников, призваны в ряды 
вооруженных сил - 1,8 процента, 
продолжат обучение - 12 процен-
тов, в том числе в магистратуре и 
аспирантуре. 

Как правило, выпускники вузов 
с трудоустройством определяют-
ся только осенью. К примеру, в 
прошлом году в ноябре было тру-
доустроено 90 процентов выпуск-
ников медицинских вузов. 

 - У нас каждый выпускник за-
регистрирован поименно, есть 
информация, где он собирается 
работать, какие у него перспек-
тивы, нужна ли помощь. Тем вы-
пускникам, которые не могут тру-
доустроиться самостоятельно, 
оказывается адресная помощь. 

Для этого достаточно обратить-
ся в центр изучения рынка труда. 
Он работает по двум направле-
ниям: формирует прогнозы по-
требностей рынка труда и вводит 
в образовательный оборот новые 
технологии. Первая задача до-
вольно сложная. 

- Все планы социально-эконо-
мического развития указывают 
лишь на то, какие отрасли нужно 
развивать. Для образования нужен 
конкретный перечень направлений 
и специальностей. Причем с за-
пасом в семь лет, так как два года 
программа проходит лицензиро-
вание и пять лет ведется обучение. 
То есть на семь лет надо преду-
смотреть программу социально-
экономического развития, учиты-
вая к тому же и нужды граждан. 
Благодаря нашему центру изуче-
ния мы будем знать потребности 
на рынке труда, формализованные 
в заказ.

В этом году аттестаты зрелости получили более 12 тысяч 
школьников Югры. Из них 738 выпускников награждены золо-
той и серебряной медалями. Об этом журналистам на видео 
пресс-конференции сообщил заместитель Председателя Пра-
вительства Югры по вопросам образования, науки и внешним 
связям округа Алексей Майоров.

Новоселье во «вторичке»
- Мы приобрели квартиру на вторичном рын-

ке жилья, еще не прописались. Нужно ли явиться в УК, чтобы 
известить о нашем заселении, открыть новый лицевой счет и 
т.д.? В квартире были установлены счетчики учета холодной и 
горячей воды. Нужно ли их обнулить? 

- Обязанность по внесению платы за жилое помещение и 
коммунальные услуги возникает у собственника жилого по-
мещения с момента возникновения права собственности 
на жилое помещение (статья 153 Жилищного кодекса Рос-
сийской Федерации). Неиспользование собственниками 
помещений не является основанием невнесения платы за 
жилое помещение и коммунальные услуги (статья 154 ЖК 
РФ). Собственник помещения в многоквартирном доме за-
ключает с управляющей организацией договор управления 
на условиях, указанных в решении общего собрания соб-
ственников помещений в таком доме (статья 162 ЖК РФ). 
В этом договоре должен быть указан порядок определения 
цены договора, размер платы за содержание  и ремонт жи-
лого помещения и размера платы за коммунальные услуги, 
а также порядок внесения такой платы. Все вопросы, выте-
кающие из договора управления, следует решать с управля-
ющей организацией, - прокомментировали в пресс-службе 
администрации города.

Дембеля ждут 
- Есть ли такой пункт в коллективном договоре ОАО «СНГ», 

согласно которому должно сохраняться рабочее место сотруд-
ника в период прохождения службы в рядах Вооруженных сил 
Российской армии? 

На вопрос читателя ответили в пресс-службе ОАО «СНГ»: 
- Современный закон о воинской службе не обязывает рабо-

тодателя сохранять рабочее место за сотрудником, проходя-
щим воинскую службу. Однако в ОАО «СНГ» существует локаль-
ная льгота, согласно которой такой сотрудник, имеющий статус 
молодого специалиста, имеет право на сохранение своего 
рабочего места, кроме того, специалистам, вернувшимся из 
рядов Вооруженных сил, оказывается единовременная мате-
риальная помощь. 

Таланты нужно поддерживать
- В каких случаях родители ребенка, посещающего творче-

ский кружок или спортивную секцию, могут воспользоваться 
льготой при оплате?

Согласно информации, предоставленной информацион-
но-аналитическим управлением администрации города, 
размер родительской платы за обучение детей в учреждени-
ях дополнительного образования может быть снижен на 50 
процентов, если кружок или секцию посещают двое детей из 
одной семьи. За занятия второго родители платят ровно поло-
вину от стоимости тренировок. Те же условия касаются детей, 
чьи родители являются инвалидами. Помимо этого, на сорок 
процентов снизится плата для одиноких матерей и семей, по-
терявших кормильца, а также при обучении одного ребенка 
на двух отделениях или в двух учреждениях дополнительного 
образования. При обучении детей из многодетной семьи раз-
мер платы снижается за первого ребенка на 30 процентов,  за 
второго и третьего - на 50. При наличии нескольких льгот цена 
занятий снижается по наибольшей льготе.

Полностью от родительской платы освобождаются дети, 
попадающие под следующие категории: одаренные ребята - 
участники Сургутского отделения международной благотвори-
тельной программы «Новые имена»; сироты и дети, оставшиеся 
без попечения родителей; дети коренных народов Севера;  ин-
валиды; из семей ветеранов боевых действий, военнослужа-
щих, проходивших военную службу на территории государств 
Закавказья, Прибалтики, республики Таджикистан, Чеченской 
республики, а также выполнявших задачи по защите конститу-
ционных прав граждан в условиях чрезвычайного положения и 
при вооруженных конфликтах, дети из семей погибших (умер-
ших) военнослужащих - ветеранов боевых действий.

Проблемы решит милиция 
- Я работаю в компьютерном магазине, в котором также есть 

сервис-центр. Уже на протяжении нескольких дней один из на-
ших клиентов приходит в магазин и при свидетелях мне угро-
жает, что у меня, мол, будут большие проблемы. Как поступить, 
нужно ли заявить об этом в соответствующие органы?  

Если вам угрожают, можно и нужно обратиться в правоохра-
нительные органы с соответствующим заявлением.  

�Делегация посольства Украины в РФ во главе с чрез-
вычайным и полномочным послом Украины К. Грищенко 
посетит Сургут 8 июля. В программе визита - встреча по-
сла с главой города, посещение СурГУ и ГРЭС-2 и встре-
ча с украинской диаспорой Сургута. (Накануне).

�27 человек погибли с начала года на дорогах 
Сургутского района  и 153 получили травмы. 
Чаще всего в авариях страдает самая работо-
способная часть населения - молодые люди в 
возрасте от 16 до 40 лет. (Вслух.ру).

�Районные соревнования по стрельбе завершились 
в Лянторе. По итогам состязаний среди пяти команд 
самыми меткими оказались представители Нижне-
сортымского. Второй и третий результат - у стрелков 
Лянтора и гостей из Сургута. (Радио «Югра»).
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Финальный смотр проходил 
в актовом зале Сургутского 
управления технологического 
транспорта №6.  Среди 23 кон-
курсантов, попавших в финал,  
был только один представитель 
сильного пола. 

Милосердная профессия
Профессия медицинского ра-

ботника -  необычная. В этой 
профессии есть что-то святое, 
светлое, жизненно необходимое. 
Этот труд уважали  во все време-
на, отношение к людям в белых 
халатах было особым.  Наверное, 
потому, что  им доверяют самое 
дорогое - здоровье и жизнь. Мо-
жет, поэтому всех, кто посвятил 
себя этому делу, кто отдает силы, 
души и сердца,  чьи чуткие руки 
нас исцеляют, зовут ласково - 
сестрами милосердия. 

Пятый год подряд проходит 
смотр-конкурс  медицинских ра-
ботников  ОАО «Сургутнефтегаз», 
и можно уверенно говорить, что 
проведение подобного меро-
приятия здесь стало уже доброй 
традицией.  В актовом зале негде 
яблоку упасть - здесь были не 
просто зрители. 
П р а к т и ч е с к и  и з 
всех структурных 
п о д р а з д е л е н и й  
«СНГ»  приехали 
группы болельщи-
ков, чтобы поддер-
жать  своих фель-
дшеров и сестер милосердия. А в 
это время в закулисье творилось 
что-то невообразимое. Кто-то в 
сотый раз, как молитву, повторял  
текст, кто-то наводил последние 
штрихи в своем костюме. Было 
заметно, что многие участники 
остро и эмоционально пережи-
вают  свой выход на сцену.  

Среди нынешних конкурсантов  
были и  те, кто принимал участие 
в этом мероприятии не в первый 
раз, как, например,  фельдшер 
Сургутского УТТ №2  Надежда 
Шавырова.  Восемь лет она ра-
ботает в медпункте управления и 
теперь не представляет себя на 
другом месте. 

Медработники «СНГ» блеснули талантами
В ОАО «Сургутнефтегаз» прошел смотр-конкурс медицинских работников 

Итоги финального смотра-конкурса профессионального 
мастерства среди медицинских работников ОАО «Сур-
гутнефтегаз»: 1 место -   Наталья Стаценко, фельдшер 

ПТФ «Сургутнефтетранссервис»; 2 место - Ираида Пушкарева, 
медицинская сестра УМиТ-5 СМТ-2; 3 место - Марина Погоре-
лова, фельдшер Лянторского УТТ №2.

- Мне нравится приходить на 
работу, нравится, когда тебя там 
ждут. Основная моя обязанность 
- выпуск водителей на линию и 
профилактика заболеваний. Но, 
кроме того, в экстренных случа-
ях, до приезда «скорой помощи», 
я могу оказать первую медицин-
скую помощь, - говорит Надежда 
Александровна. -  В прошлом 
году я также принимала участие в 
конкурсе и  вышла в финал. Прав-
да, в тройку призеров я не вошла, 
но зато была в первой пятерке 

финалистов. Хочу отметить, что 
требования к конкурсантам до-
вольно высокие, особенно по 
теории. Но у меня самое большое 
волнение вызывает  представле-
ние профессиональной визитной 
карточки.

Тяжела ты, доля судейская 
Когда  конкурс взял старт, стало 

понятно, что волновались фина-
листы не напрасно. Все участники 
в полной мере проявили смекал-
ку  и недюжинные артистические  
способности, представляя жюри 
визитную карточку своей про-
фессии.  Это были семь  минут их  
славы и триумфа. Яркие костю-

мы, декорации, зажигательные 
танцы и песни, но самое главное 
- много-много юмора.  И все они, 
безусловно, обладали фантази-
ей: ни одна «визитная карточка» 
не была похожа на другую. Кто-то 
поставил целую сценку, кто-то 
провел самоисследование по 
всем правилам, кто-то смело 
заглянул в 3009 год. 

После появления на сцене каж-
дого из участников сразу возник 
вопрос, кто же станет победите-
лем. Жюри предстояло принять 
непростое решение - опреде-

лить самых-
самых.  Уже на 
первом эта-
пе - «Визит-
ная карточка»  
б ы л о  я с н о , 
что практиче-
ски все участ-

ники решительно настроены на 
победу.

Вторая часть - практическое за-
дание - наложение бинтовой по-
вязки по типу «перчатка». Оцени-
валась скорость, правильность, 
эстетический вид. В третьей 
части программы - блиц-опросе 
конкурсанты блеснули своим 
интеллектом и прекрасно спра-
вились с заданиями. Болельщики 
речевками и аплодисментами 
поддерживали своих коллег.  

И вот настало время подвести 
итоги. Перед конкурсной комис-
сией встала нелегкая задача - не 
просто определить уровень прак-
тических навыков медработников 
в оказании неотложной меди-
цинской помощи, выполнении 
сестринских манипуляций, но 
и выбрать самую обаятельную, 
талантливую,  артистичную и эру-
дированную.  Блиц-опрос  на зна-
ние  основ неотложной помощи и 
санитарно-эпидемиологических 
правил, предусмотренный про-
граммой конкурса,  позволил 
выявить уровень   теоретических 
знаний медицинских работников 
«Сургутнефтегаза».  Возглавляла 
конкурсную комиссию начальник 
отдела профилактики заболе-
ваний, связанных с условиями 
труда, ОАО «Сургутнефтегаз» 

Людмила Павловна Борисова. 
За плечами Людмилы Павловны 
большой опыт  врача-практика: 
22 года она отработала терапев-
том в стационаре, возглавляя 
отделение. 

Добрая традиция
- Конкурс проводится пятый 

год подряд, и с каждым годом 
его организация совершенству-
ется, интересней и насыщенней 
становится  программа, пред-
ставляемая участниками смо-
тра, постоянно растет интерес к 
нему. Можно уверенно сказать, 
что смотр на предприятии стал 
уже традиционным. Теперь  уже 
и в структурных подразделениях 
проходят отборочные туры, на 
которых присутствуют  первые 
руководители.  Это очень серьез-
но, отбор  в финал идет очень 
тщательный, - отметила Людми-
ла Борисова. - Конкурс, прежде 
всего, способствует повышению 
престижа профессии медицин-
ской сестры, повышению уровня 
профессионального мастерства 
медперсонала, углублению тео-
ретических знаний, практических 
навыков, а также популяриза-
ции здорового образа жизни. В 
«Сургутнефтегазе» действуют  

25 здравпунктов, в том числе на 
Талакане, один  врачебный. 

У  нас очень большой штат 
медперсонала, только в здрав-
пунктах работают порядка трех-
сот медицинских работников. 
Все они имеют лицензии сразу 
по нескольким направлениям 
деятельности -  сестринское 
дело, врачебное дело. У нас ведь 
важны не только условия труда, 
мы делаем акцент на безопас-
ность дорожного движения - это 
выпуск водителей на линию, ока-
зание медицинской и врачебной 
помощи в здравпунктах.  

К своим обязанностям меди-
цинские работники относятся с 
большой ответственностью. У 
нас не было ни одного случая, 
когда водитель вышел на линию 
в состоянии алкогольного или 
наркотического опьянения. И тот 
факт, что в «Сургутнефтегазе» не 
было ни одного происшествия по 

недосмотру медицинского пер-
сонала, говорит о качестве их 
работы и высоких показателях. А 
сегодня мы убедились, что наши 
медработники не только про-
фессионалы  в своем деле - они 
еще  талантливы и обаятельны. 

У крепкого корня - здоровый 
ствол

Следует отметить высокий 
уровень организации  проведе-
ния смотра-конкурса «Лучший 
по профессии».  В этом огромная 
заслуга конкурсной комиссии,  
руководства предприятия  и его 
структурных подразделений, 
в частности УТТ-6.  И, конечно 
же,  самих  участников смотра,  
команд, творческий подход и 
игра которых никого не остави-
ли равнодушным. Артистичная, 
талантливая и зажигательная  
фельдшер ПТФ «Сургутнефте-
транссервис»  Наталья Стацен-
ко покорила всех своим юным 
задором и одновременно мягкой 
лиричностью.  Члены конкурсной 
комиссии единодушно  признали 
ее лучшей. По общему зачету 
она вышла на первое место. 
Однако конкурсные программы, 
представленные участниками 
смотра, были настолько хороши, 

что разрывы в баллах составляли 
буквально десятые доли. 

Конкурс завершился, жюри 
определило трех лучших сре-
ди профессионалов, которые 
в тяжелейшем соперничестве 
доказали свое первенство. По-
бедителям вручили денежные 
премии и дипломы.  А, в общем-
то, победили все.  Потому что 
проведение такого конкурса 
способствует развитию про-
фессионального мастерства и 
культурных  традиций предприя-
тия. Это своего рода  «корневая 
система», которая дает мощную 
подпитку стволу и стимулирует  
стремление специалистов к по-
знанию и совершенствованию, 
способствует формированию 
общности интересов, сплочен-
ности, корпоративной культуры, 
которая является цементирую-
щим элементом коллективного 
труда и творчества. 

�Единственный акционер ОАО «Тюменьэнерго» - ОАО «Холдинг МРСК» на 
годовом собрании принял решение не выплачивать дивиденды по итогам 
2008 года. Полученная чистая прибыль в 1 млрд 80,385 млн рублей будет 
направлена на развитие производства. (Интерфакс).

� Губернатор Югры А. Филипенко принял 
участие в торжественной церемонии пуска в 
эксплуатацию домостроительного завода ОАО 
«Кода-лес» в Ханты-Мансийске. (ПС губерна-
тора Югры).

�Справочно-информационная служба «09» ликвидируется 
в городах Югры. Идет процесс централизации единой спра-
вочной службы по всему УрФО. Справочную службу пере-
носят в Курган. Звонок будет бесплатный для всех жителей 
УрФО. (Накануне).
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Политика округа
Григорий Северный. Фото 
Сергея Наревских

И снова про...
Александр Данилов

Статистике можно верить, мож-
но не верить. Можно сравнивать 
ее со средней температурой 
по больнице. Но факты - вещь 
упрямая. Руководитель Глав-
ного бюро медико-социальной 
экспертизы по Югре Наталья 
Билан на пресс-конференции 
в Ханты-Мансийске отметила, 
что уровень первичной инвалид-
ности в Югре является одним из 
самых низких в стране. Этот по-
казатель за прошлый год достиг 
уровня 37,1 случая на 10 тысяч 
взрослого населения. Стоит от-
метить, что он почти в три раза 
ниже общероссийской цифры 
инвалидизации. Тут уже трудно 
поспорить с девизом «Югра - 
территория здоровья». А как был 
достигнут такой показатель?

Невозможное возможно
Когда-то в нашем округе не было 

даже нормальных поликлиник. Все 
серьезные заболевания ездили 
лечить в Тюмень или Москву. Инва-
лидам можно было сразу после по-
лучения травмы забыть о лечении: 
какая-либо эффективная реабили-
тация в стационарах отсутствова-
ла. Современное здравоохранение 
в Югре возникло за какие-то 20 
лет. В мировых масштабах такой 
практики еще не было.

В странах развитого капита-
лизма государственные больни-
цы массово строили в основном 
только в военное и послевоенное 
время. Сейчас там бурно разви-
вается только частная медицина. 
И лечение стоит огромных денег, 
которых ни одному российскому 
гражданину с зарплатой в 20 тысяч 
рублей не заработать за несколько 
лет. Югра в 1990-е годы прошлого 
века правильно распорядилась 
своими доходами.

- Охрана здоровья граждан для 
меня и моих единомышленников 
- не пустые слова, а важнейшая 
многосоставная задача, в реше-
нии которой задействован целый 
комплекс экономических рычагов, 
материальных и человеческих ре-
сурсов. Социально ориентирован-
ный бюджет округа позволяет на-
правлять значительные средства 
на развитие здравоохранения. В 
этом году мы празднуем знаме-
нательную дату в истории югор-
ского здравоохранения - 10-летие 
с момента проведения первой 
кардиохирургической операции 
аортокоронарного шунтирования. 
Символично, что в юбилейный год 
в округе стартовал новый инно-
вационный проект «Югра-Кор», 
нацеленный на реструктуризацию 
системы оказания неотложной 
кардиологической помощи насе-
лению. Ключевая задача проекта - 
снижение инвалидизации и смерт-
ности наших граждан вследствие 
заболеваний сердца, увеличение 
продолжительности жизни югор-

Прощай, костыль! 
Первичной инвалидности в Югре в три раза меньше, 

чем по России

чан, - отметил губернатор Югры 
Александр Филипенко.

В Югре на сегодняшний день, 
согласно статистическим данным, 
свыше 48 тысяч инвалидов. Это 
почти три процента населения 
нашего округа. Только детей-
инвалидов в Югре 4333 человека. 
В целом по России этот показатель 
составляет свыше 13 миллионов 
человек, или почти 9 процентов от 
численности населения. Цифры 
полной реабилитации взрослых 
выросли: с 5,6 - в 2007-м до 7,5 
процента в 2008 году, а детей - с 9 
до 9,7 процента. 

Каждый год в Югре проходят 
медицинское освидетельствова-
ние почти 25 тысяч человек. Только 
в 2008 году пятая часть из них 
впервые оформила инвалидность. 
За 2007-2008 годы число таких 
жителей Югры сократилось на 13 
процентов.  

Береги здоровье
Инвалидность бывает разной. 

Это необязательно поражение ко-
нечностей. Она устанавливается в 
зависимости от заболевания на год 
или два, а также бессрочно. Детям и 
подросткам, например, в основном 
оформляют инвалидность из-за 
психических расстройств, послед-
ствий врожденных патологий, бо-
лезней нервной системы. 

У взрослых ситуация иная. Они 
получают инвалидность из-за бо-
лезней сердечно-сосудистой си-
стемы, онкологических заболева-
ний и поражений костно-мышечной 
системы. Этот показатель больше 
всего волнует медиков. Ведь ин-
валидности можно избежать, если 
вести здоровый образ жизни и во-
время обращаться к врачам. 

По словам Натальи Билан, в 
Югре наблюдается снижение числа 
югорчан, признанных инвалидами 
в связи с болезнями сердечно-

сосудистой  и костно-мышечной 
систем. Это свидетельствует о 
хорошем уровне развития высоко-
технологичных видов медицинской 
помощи в округе. 

- Инвалидность - не приговор, это 
понятие социальное, результат экс-
пертной оценки состояния здоровья 
на текущий момент. Основная цель 
реабилитации - помочь восстано-
вить здоровье и вернуть человека 
к трудовой деятельности, развить 
навыки самообслуживания, обще-
ния. Формируется индивидуальная 
программа реабилитации, в кото-
рой учитываются все особенности и 
возможности  конкретного больно-
го. Человек не становится абсолют-
но здоровым, его заболевание мо-
жет остаться при нем, но он стано-
вится социально-адаптированным 
к повседневной  жизни, снижается 
группа инвалидности, - цитирует 
пресс-служба губернатора Югры 
Наталью Билан.

Техсредства в помощь
Как сообщает ИА «Югра-Информ», 

в автономном округе работает 17 
филиалов Главного бюро медико-
социальной экспертизы (МСЭ), 
расположенных в Сургуте, Нягани, 
Нижневартовске,  Нефтеюганске,  
Ханты-Мансийске,  Советском,  Бе-
лоярском,  Урае, Мегионе,  Радужном 
и Когалыме.

Важно отметить, что МСЭ выпол-
няет не только освидетельствование, 
но и реализует широкую программу 
по реабилитации. Она включает 
медицинскую, профессиональную и  
социальную реабилитацию, а также  
физкультурно-оздоровительные 
мероприятия. Они предусматривают 
реабилитацию с помощью техни-
ческих средств, создание доступа 
к объектам инфраструктуры, снаб-
жение инвалидов и членов их семей 
информацией. Только в прошлом 
году курсы реабилитации прошли 
более 20 тысяч человек.

� Сайт ХМАО-Югры в рейтинге официальных интернет-
порталов для размещения заказов занял второе место за со-
ответствие его содержания действующему законодательству, 
очевидным потребностям физических и юридических лиц, 
поставщиков товаров и других услуг. (Накануне).

�Выездное совещание координационного совета по разви-
тию малого и среднего предпринимательства минэнергетики 
России в Ханты-Мансийске 8 июля рассмотрит проблемы, 
препятствующие развитию малого и среднего бизнеса в не-
фтегазовой отрасли. (Вслух.ру).

�В пришкольных лагерях Нижневартовска, помимо 
развлечений, с детьми проводят поучительные беседы 
инспекторы отдела по делам несовершеннолетних. На 
занятиях моделируют сложную ситуацию и предлагают 
найти выход из проблем. (Вслух.ру).

Льготники Сургута теперь смогут быстрее и без нервотрепки 
решать проблемы с субсидиями и компенсациями. Управле-
ние социальной защиты населения по г.Сургуту переехало в 
новое современное здание, оборудованное по последнему 
слову техники.

С шестого  июля всех 
льготников специалисты 
управления соцзащиты на-
чинают принимать в здании 
на ул. Мира, 44/2, располо-
женном рядом с рынком «На 
Музейной». Недостроенное 
помещение было выкуплено 
у частного предпринимателя 
департаментом государ-
ственной собственности 
Югры. На эти цели было 
выделено 110 млн рублей. 
Кроме того, на покупку новой 
мебели и современного ком-
пьютерного оборудования 
затрачено 30 млн рублей. 

Главный отдел управления 
- отдел по приему и обслу-
живанию населения - рас-
положился на втором этаже 
здания. Чтобы соблюсти закон о конфедициальности, прием 
будет вестись в отдельных кабинках, которых здесь около 20. 
Чтобы узнать информацию о своих льготах, достаточно будет 
обратиться в информационный киоск - устройство, похожее на 
банкомат. Общую информацию о деятельности управления и 
льготах будут транслировать в зоне приема граждан два больших 
телевизора. Кроме того, здесь будет установлен программный 
комплекс, используя который можно будет записаться к спе-
циалисту и получить талон даже без телефонного звонка. Наряду 
с этим сохраняется практика записи к специалистам управления 
через телефон «горячей линии» с новыми номерами: 52-98-90, 
52-98-99. Прием будет вестись и в порядке живой очереди. Зал 
на втором этаже оборудуют новыми удобными креслами, скоро 
здесь обещают разбить «зимний сад». Приобретено современное 
архивное оборудование, так что более 70 тысяч дел сургутских 
льготников теперь никуда не потеряются, а будут храниться в 
компьютерном варианте.     

На первом этаже двумя специалистами городской службы 
будет вестись прием заявлений на получение единовременной 
материальной помощи. Здесь же разместится пункт оформления 
социальных платежных карт Югорского социального регистра. 
Третий этаж будет занимать администрация управления соцза-
щиты и его структурные отделы. 

Новое здание для доступа инвалидов пока не оборудовано 
пандусами, но, попав в холл на первом этаже, на второй этаж 
можно подняться на лифте.  

Решается вопрос, чтобы до нового здания управления можно 
было удобнее доехать. В связи с этим немного изменится схе-
ма движения общественного транспорта. После того как возле 
управления оборудуют остановочный павильон, здесь начнут 
проезжать автобусы №5, маршрутные автобусы №25 и №11. А 
через дорогу, на обратной стороне улицы, остановка уже име-
ется. Сюда сегодня можно доехать на автобусах №11 и №14. 
Городом выделено 4,5 млн рублей на оборудование у нового 
здания управления пешеходного тротуара с освещением.  

При переезде в новое здание работа с гражданами не оста-
навливалась ни на день. Кстати, 20 специалистов ежедневно 
будут принимать по 20-25 человек. В связи с передачей органам 
соцзащиты функции по оформлению субсидий на оплату ЖКУ, 
число специалистов отдела приема увеличилось вдвое - на 17 
штатных единиц. Кроме того, для удобства работающего насе-
ления установлено специальное время приема специалистами 
- с 17 до 19 часов.

- Переезд позволит нашим отделам более оперативно делиться 
информацией о льготниках и решать их проблемы, - отметила 
начальник управления социальной защиты населения по 
г.Сургуту Татьяна Османкина. - Здесь создана новая мощная 
компьютерная база данных, так что компьютеры больше не будут 
«виснуть» из-за огромного банка информации. Надеюсь, что в 
этом здании нашим гражданам будет комфортнее и приятнее 
находиться. Мы сделали для этого все возможное. Спасибо за 
это правительству округа в лице губернатора А.Филипенко и 
администрации города.

Социалка переехала
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Знай наших!

Ведущий страницы – Александр Миронов.

Главные новости

Мир     спорта 4 июля 2009 года, № 121

С новой командой! 
В Югре создается уникальная система подготовки 
волейболистов.

Не секрет, что за последнее время мы уже как-то 
привыкли к негативным новостям, так или иначе свя-
занным с экономическим кризисом. В том числе в об-
ласти спорта высших достижений. Лихорадит многие 
футбольные, хоккейные, баскетбольные команды. 
Некоторые из них могут и вовсе прекратить суще-
ствование. На этом фоне ярким позитивным пятном 
выделяется новость о создании новой волейбольной 
команды - ЮКИОР (Ханты-Мансийский автономный 
округ - ЮГРА).

ЮКИОР - это Югорский колледж-интернат олим-
пийского резерва. Данное среднее специализиро-
ванное учебное заведение, имеющее великолепную 
материально-техническую базу, с успехом работает в 
окружном центре. А буквально на днях было принято 
решение о развитии на базе колледжа волейбола.

Решение принято не на пустом месте - ЮКИОР 
войдет в качестве составной части в существующую 
систему подготовки игроков волейбольного клуба 
«Газпром-Югра» (Сургутский район). Напомним, 
«Газпром-Югра» -флагман югорского волейбола, вот 
уже пятнадцать лет клуб идет по пути создания соб-
ственной волейбольной школы, включающей в себя 
все уровни подготовки волейболистов. Пройден путь 
от рабочей заводской команды до мощной системы, 
включающей в себя отделения волейбола в ДЮСШ, 
СДЮСШОР, фарм-клуб «Звезда Югры», команду Су-
перлиги «Газпром-Югра».

Включение в эту систему возможностей Югорского 
колледжа-интерната, безусловно, придаст новую ди-
намику этому движению. Команда ЮКИОР, которую 
составят юные волейбольные таланты, будет заявлена 
в Высшую лигу «Б» российского чемпионата. Это даст 
им необходимую игровую практику, а продолжить про-
фессиональный рост они смогут в командах «Звезда 
Югры» и «Газпром-Югра».

По сути, сегодня в округе создается уникальная 
система, аналогов которой не было даже в СССР. В 
ней задействованы как бюджетные источники фи-
нансирования, так и средства государственного не-
коммерческого партнерства, спонсорские деньги. 
Она охватывает все без исключения ступени профес-
сионального роста спортсменов, создает условия для 
долгосрочного продуктивного развития волейбола. 
Служит, если хотите, примером рационального и 
дальновидного использования имеющихся ресурсов 
в кризисный период.

3:2 не в нашу пользу
С таким счетом уступил Алексей Тухтаров на прохо-
дившем чемпионате России по кикбоксингу в разделе 
К-1 в Таганроге. Более 250 спортсменов съехались со 
всей России для выявления сильнейших кикбоксеров 
страны для отбора на чемпионат мира, который прой-
дет осенью в Австрии.

Чемпион России и Европы 2008 года мастер спорта 
международного класса Алексей Тухтаров, который 
последние два года штурмует профессиональный 
ринг в кикбоксинге, не предполагал, что споткнется 
таким образом.

Преградой для Алексея в весовой категории до 
60 кг стал молодой, но перспективный спортсмен 
из команды Дагестана Магомед Хиримагомедов, 
который и стал чемпионом России среди любителей 
этого года.

Председатель клуба бокса и кикбоксинга «Юность-
ЗСК» ООО «Газпром переработка» Сергей Подгорнов, 
который тренирует Алексея Тухтарова, так прокоменти-
ровал эту схватку: « В равном бою главный бонус (Алек-
сей - первый номер в сборной команде России в этом 
весе, чемпион России и Европы прошлого года) нам не 
помог. Сургутянин на протяжении всех трех раундов ата-
ковал своего оппонента, был более точен, но не сумел 
нокаутировать. Очень мощная поддержка болельщиков 
спортсмена из команды Дагестана в буквальном смысле 
заставила отдать победу Магомеду Хиримагомедову. 
И судейский корпус дрогнул: со счетом 2:3 Алексей 
Тухтаров был признан проигравшим.

  Уже тогда было видно, 
что такие звездочки, как 
Александр Горшков, Фи-
липп Святына и Александр 
Сидоров, несмотря на то, 
что в Сургуте нет большой 
хоккейной арены, а стало 
быть, и команды мастеров, 
не потеряются и займут 
место в клубах элитного 
дивизиона. 

Однако то, что произо-
шло позавчера в Монреале, 
вряд ли кто мог  ожидать. 
Воспитанник «Олимпийца» 
Игорь Бобков стал един-
ственным российским вра-
тарем, которого выбрали 
на заокеанском драфте. 
Интерес к нынешнему гол-
киперу «Магнитки» проявил 
«Анахайм», где когда-то вы-
ступал Илья Брызгалов.

К сожалению, сегодня 
Игорь Бобков - профессио-
нальный хоккеист и его об-
щение с прессой ограничено 
действующим контрактом. 
Мы с пресс-службой маг-
нитогорского «Металлурга» 
и пресс-атташе команды 
Андреем Осадченко взяли у 
него интервью. 

- Игорь, почему ты, как 
все кандидаты, не поехал 

Игорь Бобков: «Я родился в Сургуте, 
а там лето короткое»

Так уж получилось, что автор этих строк очень вни-
мательно следил за сургутской хоккейной командой 
«Олимпиец-91». Причин тому было несколько. Во-
первых, у руля этой команды был очень талантливый 
и беспокойный тренер Игорь Курносенко. Во-вторых, 
его мальчишки в первом же сезоне побили все су-
ществующие хоккейные рекорды и в-третьих, эта 
команда первой из хоккейной школы «Олимпиец» 
попала в спортивную элиту нашего города.  

в цц Монреаль? Не верил, 
что выберут на драфте? 

- Дело в том, что с 4 по 16 
июня я был на сборах в Фин-
ляндии. Как только приехал, 
сказал агенту, что хочу съез-
дить на драфт, но он сказал, 
что визу никак не успеет 
сделать... А что выберут, я 
знал, так как мне постоянно 
звонили и интересовались 
мной. 

- В предварительном 
списке ты шел лишь под 
десятым номером среди 
европейских голкиперов. 
Не считаешь, что соста-
вители этого списка были 
слишком строги? 

- Нет. Это давало мне сти-
мул работать еще больше.

- Какие у тебя были 
предпочтения на этом 
драфте? 

- Особых предпочтений 
именно в командах не было. 
Я просто хотел, чтобы меня 
выбрала команда с более 
возрастными вратарями, 
чтобы потом, когда я буду 
готов, уже освободилось 
место.

- За ходом церемонии 
следил напрямую? 

- За первым раундом не 
следил - интернет 

что-то барахлил, 
а за остальны-
ми следил очень 
в н и м а т е л ь н о . 
Смотрел каждый 
выбор. Особенно 
следил за врата-
рями.

- По оконча-
нии церемонии 
из «Анахайма» 
звонили? 

-  Нет, из «Ана-
хайма» никто не 
звонил. Только 
агент поздра-
вил.

- Что ты зна-
ешь об «Ана-
хайме»? Часто 
ли видел матчи 
этой команды? 

-  О б  « А н а -
хайме» не знаю 
практически ни-
чего. Только то, 

что там начинал свой энхаэ-
ловский путь Илья Брызгалов 
и что там на данный момент 
защищают последний рубеж 
- Жигер и Хиллер. 

- «Анахайм» - это Кали-
форния, солнечный штат. 
Не пугает?

- Я родился в Сургуте, где 
лето очень короткое, поэто-
му к жаре не привык. Но кто 
знает, может, мне и понра-
вится (улыбается). 

- Как ты считаешь, кому 
из россиян больше всех 
повезло с командой на 
драфте и почему? 

- Я считаю, очень повезло 
с командой Диме Орлову. 
«Вашингтон» - самая русская 
на данный момент команда. 
В будущем, я думаю, ему это 
очень поможет.

- Кого поздравил пер-
вым?

- Еще до драфта я с Ди-
мой переписывался. Инте-
ресовался подробностями 
(улыбается). Как только его 
выбрали, сразу же поздра-
вил его.

- Как расцениваешь 
свои шансы на то, чтобы 
заиграть в НХЛ уже в сле-
дующем году? 

- Шансов, я думаю, нет. 
Еще не дорос (улыбается). 
Я реально расцениваю свои 
возможности и думаю, что 
заиграть в НХЛ смогу только 
года через 3-4.

За это время я планирую 
повысить свое мастерство 
и набраться опыта в лигах 
пониже.

- В чем, на твой взгляд, 
тебе необходимо приба-
вить, чтобы выйти на но-
вый уровень? 

- Сейчас работаю в уси-
ленном режиме над техни-
кой катания и ловли шайбы 
без отскока . Сегодня такая 
тенденция, что игра без от-
скоков - это уже процентов 
70 успеха.

- Поедешь ли в лагерь 
новичков «Анахайма»? 

- В лагерь не поеду. Также 
проблемы с визой. 

- Если предложат пои-
грать сначала в младших 
лигах Северной Америки 
- согласишься? 

- Сейчас сложно что-то 
утверждать. У меня по кон-
тракту с Магнитогорском 
еще 3 года, и пока я никуда 
уезжать не планирую.

- Поиграв на юниорском 
чемпионате мира в Аме-
рике, как ты считаешь, 
северо-американский 
хоккей и стиль жизни во-
обще тебе подходят? 

- Да. Их хоккей мне очень 
нравится. Много борьбы, 
постоянная напряженность 
на льду, а главное, много 
бросков. Это не дает тебе 
выключаться из игры. Ты 
постоянно в тонусе. А стиль 
жизни у них очень своео-
бразный, но к нему, я ду-
маю, можно привыкнуть.

- Если переедешь, как 
планируешь преодоле-
вать языковой барьер? 

- Особых проблем с ан-
глийским я не испытываю. 
Когда первый раз поехал 
в англоговорящую страну, 
так сразу понял, что знаю 
его достаточно неплохо. А 
если еще пожить там, то, 
думаю, уже месяца через 
два проблем испытывать 
не буду.

�С 1 июля в России вступил в силу новый порядок выдви-
жения кандидатов в губернаторы: претендентов на пост 
главы региона вправе предлагать партии большинства в 
парламенте субъекта. (Вести).

�Комиссия «Единой России» по работе с обращениями 
граждан к председателю партии В. Путину подвела итоги 
первого этапа конкурса региональных общественных при-
емных в 2009 году. Первое место по УрФО заняла Тюменская 
общественная приемная. (Накануне).

�С 1 сентября в России начнет действовать так назы-
ваемый «дорожный» регламент. В нем расписаны действия 
сотрудников ДПС в разговоре с водителями. Регламент 
позволит привлекать к ответственности пьяных автомоби-
листов, независимо от ранга и должности. (Вести).
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Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте 

по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

Что бы это значило?Что бы это значило?

ПриколисьПриколисьПриколись

Факт налицоФакт налицо

Невыдуманная история

П

Невыдуманная историяу
«ТРАНСФОРМЕРЫ: 

МЕСТЬ ПАДШИХ» 
Фантастика, 
боевик, приключения

Минуло несколько лет с мо-
мента масштабного столкнове-
ния Автоботов и Десептиконов 
на Земле. Битва на Земле за-
кончена, но битва во Вселен-
ной только начинается. И очень 
скоро на планету обрушатся не-

сметные полчища вражеских солдат, желающих во что 
бы то ни стало воскресить своего павшего лидера - Мега-
трона - и разгромить ряды защитников добра...

◗ Начало сеансов:  18.20, 23.15

«ЛЕДНИКОВЫЙ ПЕРИОД:
ЭРА ДИНОЗАВРОВ- 
3D» 
Анимация

Друзья попадают в таин-
ственный растительный мир, 
скрытый под толщами льда, 
где они сталкиваются с дино-
заврами и агрессивной окру-
жающей средой, а также зна-
комятся с охотником на динозавров — лаской 
по имени Бак.

◗ Начало сеансов: 10.20, 12.20, 
14.20, 16.20, 21.15

«ЛЕДНИКОВЫЙ 
ПЕРИОД: 
ЭРА ДИНОЗАВРОВ-3D»  
Анимация

◗ Начало сеансов: 10.35, 12.30, 14.25, 
16.20, 18.15, 20.10, 22.05, 0.00 

(Большой зал)

 «ТРАНСФОРМЕРЫ: 
МЕСТЬ ПАДШИХ» 
Фантастика, боевик, приключения

Минуло несколько лет с момента масштабного стол-
кновения Автоботов и Десептиконов на Земле. Битва на 
Земле закончена, но битва во Вселенной только начи-
нается. И очень скоро на планету обрушатся несметные 
полчища вражеских солдат, желающих во что бы то ни 
стало воскресить своего павшего лидера - Мегатрона - и 
разгромить ряды защитников добра...

◗ Начало сеансов: 12.20, 15.05, 17.55, 
20.45, 22.35 (Малый зал)

«ТАЙНА МУНАКРА» 
Фэнтези, 

Когда отец 13-летней Ма-
рии умирает, ей приходит-
ся оставить Лондон и пере-
ехать к сэру Бенджамину, 
эксцентричному дядюшке, 
в его загадочное поместье 
«Лунная Долина». Мария 

оказывается в мире, разделенном 
древней враждой с темным родом де Нуар. 

◗ Начала сеанса: 10.25 
(Малый зал)

ОД:

й

«
Ф

ррррррррррррррррррр
ссссссссссс
е
ээээээ
ввввввввввввввв
««««««««««

оказываававаываываывазывазывазываазываазывазывазыказыказыказказоказокаокаокаококококоооо

МЕСТЬ 
Ф
б

м
н
н
к
н
ск

Р
ек

ла
м

а.

Тебя здесь ждут, 
а ты где-то шляешься!

Помните, в мульти-
ке из детства ста-
рый пес объясня-
ет котенку по име-
ни Гав, что того во 
дворе ждут боль-
шие неприятности. 
А котенок, в свою 
очередь, восклица-
ет, мол, заболтался 
я с вами, а меня во 
дворе ждут и, мо-
жет, даже беспоко-
ятся...

Прислал Иван К.

Наколупайте батареек 
из игрушки

Случилось это в славную эпоху заката стройотря-
довского движения. Трудился я в астраханских 
степях на сборе арбузов. От стана до ближайше-
го поселка было более 20 километров. И раз в не-
делю к нам приезжала выездная торговая лавка – 
битый «зилок»-фургон.
И как-то, когда зарплату нам выдали, а ждать поезд пред-

стояло еще два дня, к нам нагрянула эта славная автолавка. 
Новинок всяких в ней видимо-невидимо. Кроме всего про-
чего, дефицитнейшая по тем временам вещь – аудиоплейер 
кассетный. Стоил он недорого – чуть меньше четверти моей 
зарплаты. Я его выбрал и спрашиваю, как бы проверить его 
функциональность, на что продавец искренне отвечает, что 
батареек у него нет, но плейер работает хорошо. Потом на 
секунду задумывается и добавляет, что есть игрушки с батарей-
ками. Батарейки там идут в комплекте, поэтому распаковывать 
их нельзя, но если я куплю игрушку, то можно будет и плейер 
проверить и на потом батарейки останутся.

Выбора у меня не было. Купил я какой-то фонарик на двух 
батарейках. Так у меня, кроме модного плейера, появился еще 
и двухцветный оригинальный фонарик.

Евгений Михайлов.

- Ты что, усы отращиваешь?
- Да. Надо же чем-нибудь заниматься.

● ● ●

Некоторые «счастливчики» соглашаются на 
свадьбу в день 09.09.09.  Так легче запомнить эту 
чертову дату...

● ● ●

Белочка, которая засушила на зиму не те грибы, 
весь январь воровала у туристов диски Депеш Мод.

● ● ●

Я протер полы, вытер пыль, постирал одежду, ра-
зобрался с посудой, убрался, помыл ванну и туа-
лет... Я хочу жениться - на себе!

● ● ●

- Я сделала себе вторую дырку в ухе!
- Ну и как, теперь лучше слышно?

● ● ●

Сергей Зверев бреет ноги опасной бритвой. Ну а 
что вы думали - он же мужик!

● ● ●

- При езде без рук велосипед вправо ведет - из-за 
чего бы такой эффект?!
- Может, из-за увеличившейся печени?
 

● ● ●

Женские сплетни - это то же самое, когда немой 
сказал глухому, что слепой видел, как одноногий 
ходил по воде.

- Десять лет назад в блоках пирамид обнаружили 
зацементированные человеческие волосы, что 
означает, что строились эти сооружения не из 
известняка, а из некоего аналога бетона. И при 
строительстве одной пирамиды при такой техно-
логии вряд ли требовалось больше нескольких 
сотен человек и пяти-шести лет. А дворец брако-
сочетания в Сургуте сколько лет строят?

● ● ●

- Лингвисты признают, что русский язык очень 
пластичен и изменчив и никаких реальных ка-
нонов на его счет и существовать не может. Тем 
не менее, существуют слова-маркеры, присут-
ствие которых в речи человека почти обознача-
ет, что он гимназиев не кончал. Например, «по-
звОнят» (правильное ударение на «Я» – «позво-
нЯт»), «кофе», употребленное в среднем роде, а 
не в мужском).

● ● ●

- Ботинки лучше всего покупать вечером. Ку-
пленные рано утром ботинки могут начать жать 
– дело в том, что за день человеческая ступня 
отекает от нагрузки и увеличивается в объеме 
примерно на 10 процентов.

● ● ●

- Лучшая отмазка, чтобы не ходить на концер-
ты классической музыки: во времена Бетхове-
на его «Героическую симфонию» исполняли 53 
минуты, а не 43. Современные музыканты игра-
ют быстрее, чем раньше, и нынешние анданте и 
аллегро сильно отличаются от первоначальных. 
Так что простите, но я не могу слушать, как ко-
веркают великие первоисточники.

Викторина З
н
п
с
р
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Викторина

Знаешь историю «СТ»? Получи билет 
в кино

Внимание! По просьбам читате-
лей «СТ» продлевает викторину 
до 15 июля. 
Ответы следует приносить в ре-
дакцию в конвертах с пометкой 
«Викторина», обязательно ука-
зывать фамилию, имя и номер 
телефона. 

ВОПРОСЫ ДЛЯ ВИКТОРИНЫ:
1. От какой газеты Сургута ведет 

свою историю газета «Сургутская 
Трибуна»?

а) «Новый Город» 
б) «Сургутские ведомости» 
в) «Организатор» 
г) «Агитатор»
2. Почему у газеты два выпуска, 

датированных 6 октября 1981 
года?

а) Второй номер выпустили по 
ошибке 

б) Второй номер был праздничным 
в )Второй номер был спецвыпу-

ском 

г) Это был дополнительный тираж
3. Кто стал первым главным ре-

дактором газеты, который был не 
назначен, а избран на сессии район-
ного и городского Советов народных 
депутатов в 1991 году?

а) Иван Захаров 
б) Николай Баталов 
в) Александр Щелкунов 
г) Владимир Корченкин
4. Как называется рубрика, где 

читатель газеты высказывает свою 
точку зрения?

а) Лицом к читателю 
б) Мнение 
в) Письма читателей 
г) Читатель - газета
5. Когда газета «К победе комму-

низма» поменяла название и впер-
вые вышла под названием «Сургут-
ская Трибуна»?

а) 19 августа 1991 года 
б) 1 апреля 1985 года 
в) 13 января 1988 года 

г) 5 мая 1990 года
6. Как называлась рубрика га-

зеты, где ранее публиковались 
стихотворные произведения?

а) Северная пчела 
б) Перо и шпага 
в) Северный очаг 
г) Северный огонек
7. Когда появилась рубрика 

«Горячая линия» слушает...» в 
газете?

а) 11 мая 1999 г. 
б) 11 сентября 1998 г. 
в) 4 февраля 1995 г. 
г) 3 июня 2000 г.
8. Почему последний номер «К 

победе коммунизма» был выпущен 
после переименования газеты, в 
1995 году?

а) Остались неопубликованные ста-
тьи, которые нужно было напечатать 

б) Номер выпустили по ошибке 
в) Номер был праздничным 
г) Номер был траурным

�Госкомпания РЖД начала продажу билетов на поезда в на-
правлении Черноморского побережья и района Кавказских 
минеральных вод с 20-процентной скидкой с датой отправле-
ния с 15 по 31 августа. Скидки распространяются и на проезд 
в купейных вагонах и вагонах СВ. Интерфакс). 

�Стоимость квадратного метра жилья в новостройках не может 
превышать 30 тысяч рублей, а требования к энергоэффектив-
ности и экологичности жилищных проектов должны быть уже-
сточены, сказал президент Д. Медведев на заседании совета 
по реализации ПНП. (РГ).

� С 1 июля Сбербанк снизил ставки по кредитам в 
среднем на один процентный пункт. Накануне СБ понизил 
на один процентный пункт ставки по вкладам, что стало 
первым снижением ставок по депозитам со времени 
начала кризиса. (РИА Новости).
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37-90-24 60-18-23

(территория пивзавода)

ПРИЕМ ЗАКАЗОВ
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ППАМЯТНИКИПАМЯТНИКИ

Р
е

кл
ам

а

ИЗГОТОВЛЕНИЕ, УСТАНОВКА, ГАРАНТИЯ. ЛЮБОЙ МАТЕРИАЛ. 
ЛЮБАЯ ФОРМА. САМЫЕ НИЗКИЕ ЦЕНЫ.

СТОЛЕШНИЦЫ ДЛЯ КУХОНЬ И ВАНН ИЗ ГРАНИТА.

Тел.: 72-04-07, 70-33-64.
WWW.OBELISKSURGUT.RU

АКУШЕРКА
ВЕДУЩИЙ ЭКОНОМИСТ
КАССИР

�
�
�

Стаж работы не менее 3 лет.

45-71-39, 46-51-00
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Магазин «Детский мир» работает
с 10.00 до 19.00, без перерыва. Воскресенье - выходной.

Реклама

Для игр, забавДля игр, забав
и творческого развития ребенка!и творческого развития ребенка!

� интерактивные куклы и пупсы,
� настольно-печатные игры, пазлы
� игрушки транспортные,
� сборные модельки,
� мягкая игрушка,
� мячи, обручи, наборы для тенниса,
 песочные наборы
� детские обучающе-развивающие компьютеры,детские обучающе-развивающие компьютеры,
� наборы для детского творчества
� велосипеды, самокаты, ролики.

ПРОДАЕТСЯПРОДАЕТСЯ
ТОРГОВОЕ ПОМЕЩЕНИЕ (МАГАЗИН)

1107 м2 по пр. Комсомольскому, 25.
Цена 55000000 руб.

66-00-61 Реклама
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ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТЫ
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО И БЫТОВОГО НАЗНАЧЕНИЯ

СКИДКИ!
ГАРАНТИЙНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

МЫ ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСУ:

г. Сургут, ул. Профсоюзов, 18.

НИЗКИЕ ЦЕНЫ
БОЛЬШОЙ ВЫБОР

Работаем без выходных.

Телефоны: 52-11-66,

52-11-77, 36-44-99.

* ДРОВЯНЫЕ * ОТОПИТЕЛЬНЫЕ * БАННЫЕ *

ПЕЧИ
*ПЕЧИ-КАМИНЫ СО СТЕКЛОМ * ПЕЧИ-КОТЛЫ * БАКИ НЕРЖАВЕЮЩИЕ * ДЫМОХОДЫ

ООО «У!дачные печи» т. (3462) 22-42-52
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Магазин «Детский мир» работает
с 10.00 до 19.00, без перерыва. Воскресенье - выходной.

Реклама

НОВОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ!
�Детская обувь торговых марок «Зебра», 
«Думи» «Котофей», «Фламинго», «Джангл», 
туфли, кроссовки, сандалии, босоножки, 
сланцы, кеды.

�Детские трикотажные изделия: шор-
ты, футболки, комплекты, белье, чулочно-
носочные изделия.

�Женские хлопчатобумажные халаты, разм. 
46-60.

�Школьно-письменные и канцелярские то-
вары для школы и офиса.

�Для самых маленьких: вязаный и бельевой 
трикотаж, кроватки, коляски, манежи,
комоды.

Требуется подрядная организацияр у др д р цр у др д р ц

ДЛЯ УСТАНОВКИ ПЛАСТИКОВЫХ ОКОН
НА СТРОЯЩИЙСЯ ЖИЛОЙ ДОМ

(долевое строительство).
 Тел. 36-23-15 с 14 до 15 часов.Тел. 36-23-15 с 14 до 15 часов. Реклама

ТРЕБУЮТСЯ НА РАБОТУ

Тел. 36-23-15 с 14 до 15 часов.

ПЛОТНИКИ, РАЗНОРАБОЧИЕПЛОТНИКИ, РАЗНОРАБОЧИЕ
И БЕТОНЩИКИ.И БЕТОНЩИКИ.

Реклама

Обращаться по телефону 50-05-43.

СГМУП «Городские тепловые сети»

ПРОИЗВОДИТ

РЕМОНТ И ПОВЕРКУ
приборов учета воды диаметром 

15-150 мм.

Цены самые демократичные.

ИЗГОТАВЛИВАЕТ

И УСТАНАВЛИВАЕТ
сертифицированные противопожарные 

двери любой конфигурации и размеров.

Цены самые низкие в городе.Цены самые низкие в городе.

Тел. 8-905-829-98-90.

ТЦ «Акватория» (Аврора)

только 7, 8 июля с 10 до 16 часов
ПРОВОДИТСЯ ВЫСТАВКА-ПРОДАЖАПРОВОДИТСЯ ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА

тибетских формул здоровья - жидкий король «Кордицепс» - 
чудо 21 века, сверхэффективное средство широкого спектра 

действия, которое не имеет аналогов в мире
и спасло не одну тысячу людей.

Показан для восстановления иммунитета,
сердечно-сосудистой системы,

при болезнях желудочно-кишечного тракта, восстановления 
мозговой деятельности, онкологии.

Восстановление работы органов на клеточном уровне. 

*СЕРТИФИКАТ.
*ДИАГНОСТИКА.

*КОНСУЛЬТАЦИЯ.

Городской совет ветеранов войны и труда, общество 
«Старожилы Сургута» выражают глубокое соболезнова-
ние родным и близким в связи со смертью

Шабалиной Раисы Яковлевны,

участницы трудового фронта, ветерана сургутской меди-
цины, старожила Сургута.
Скорбим вместе с вами.
Вечная память ветерану Великой Отечественной войны.

Реклама
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